

## Pressemitteilung

**Sitten, 11. Juni 2025** – Ein Rekordjahr für die CCF AG, einen wichtigen Motor für die Wirtschaftsdynamik im Wallis. Das Geschäftsjahr 2024 des Bürgschafts- und Finanzzentrums (CCF AG) war von einer rekordhohen Aktivität und beispiellosen Zahlen beim Volumen der gewährten direkten Finanzhilfen geprägt. 116 Unternehmen erhielten verbindliche Finanzierungen mit einem Gesamtvolumen von Fr. 36 Mio. Zudem wurden 980 Baugarantien im Wert von Fr. 26 Mio. übernommen. Insgesamt profitierten 477 Unternehmen im Jahr 2024 von der Unterstützung durch die CCF AG, deren Gesamtengagement sich auf über Fr. 193 Mio. belief.

Diese bemerkenswerten Ergebnisse veranschaulichen nicht nur die Relevanz der CCF AG als Finanzdienstleister der kantonalen Wirtschaft, sondern auch das zunehmende Vertrauen der Walliser Unternehmer in eine Organisation, die für ihre Reaktionsbereitschaft, ihr diszipliniertes Arbeiten und ihre Fähigkeit, sich an den Bedarf vor Ort anzupassen, geschätzt wird.

Die CCF AG wird immer mehr zum bevorzugten Partner bei Übernahmen von Unternehmen und Geschäften, indem sie sich finanziell und als Berater engagiert und dabei eine neutrale Rolle zwischen Verkäufer und Käufer übernimmt. An der Generalversammlung am 12. Juni 2025 wird die Video-Reportage über die gelungene Nachfolgeregelung der Firma Astori SA gezeigt.

Das Bürgschafts- und Finanzzentrum ist der Finanzdienstleister von **Wirtschaftsförderung Wallis**.

Ihre Interventionsmöglichkeiten umfassen **kantonale Finanzhilfen**:

- direkte Darlehen,
- kantonale Bürgschaften,
- Subventionsmöglichkeiten (Zinskostenbeiträge und Mitfinanzierungen).

Die CCF AG unterstützt ausserdem den Tourismus als Ergänzung der bestehenden Finanzhilfen (NRP-Kredit, Hotelkredit) via **Tourismusfonds** und **touristischer Bürgschaft** und seit August 2019 auch durch den **kantonalen Bergbahnfonds**.

Die CCF AG ist zudem, **die Walliser Zweigstelle der Bürgschaft Westschweiz**.

Schliesslich gewährt die CCF AG **Baugarantien** an Walliser Unternehmen der Baubranche.

Die CCF AG kann für **spezielle Aufgaben** beauftragt werden, beispielsweise im Rahmen der **COVID-Unterstützung** (Härtefälle + Wiederherstellungsplan der MEM-Industrie).

Seit 2023 ist die CCF AG im Auftrag der Stadt Sitten für die operative Leitung des **Impulsprogramms für Innovation und Wirtschaftsentwicklung** verantwortlich.

### 2024: ein Rekordjahr

Dieses Geschäftsjahr hat sich im Hinblick auf das Volumen der gewährten direkten Finanzhilfen von über Fr. 61 Mio. als Rekordjahr erwiesen.

107 Unternehmen erhielten 980 Baugarantien im Wert von Fr. 26 Mio. Zudem profitierten 116 Unternehmen von einem verbindlichen Finanzierungsvorschlag mit einem Gesamtvolumen von Fr. 36 Mio. Davon entfielen Fr. 3 Mio. auf MEM-Unternehmen im Rahmen des Post-COVID-Unterstützungsprogramms.

Diese Fr. 36 Mio. setzen sich wie folgt zusammen:

- Fr. 2,9 Mio. an Subventionen
- Fr. 24,4 Mio. an Darlehen und Beteiligungen
- Fr. 8,4 Mio. an Bürgschaften, davon fast Fr. 6,1 Mio. über Bürgschaft Westschweiz.

Per 31.12.2024 arbeiteten 600 Unternehmen mit unserer Organisation zusammen.

### Ein flexibler Akteur inmitten des wirtschaftlichen Ökosystem des Wallis

In einem unsicheren wirtschaftlichen Umfeld, das von internationalen Spannungen und strukturellem Wandel geprägt ist, verfolgt die CCF AG ihre Mission, Innovation anzuregen, den Fortbestand von Unternehmen sicherzustellen und den unternehmerischen Übergang zu begleiten.

### **Ein Hebel bei Unternehmensübertragungen**

Die Unterstützung bei Nachfolgeregelungen von Unternehmen bildet einen weiteren Tätigkeitsschwerpunkt, der stark an Bedeutung gewinnt. Die CCF AG hat sich als Förderer von Übertragungen positioniert, indem sie nicht nur massgeschneiderte Finanzierungslösungen anbietet, sondern auch wertvolle Fachkenntnisse bei der Analyse von Übernahmeprojekten einbringt. Diese Rolle als vertrauensvoller Partner zwischen Übergebenden und Übernehmenden begünstigt die Kontinuität der Wirtschaftstätigkeit und erhält Arbeitsplätze im lokalen unternehmerischen Gefüge. Das Thema Nachfolge ist von zentraler Bedeutung: Im Wallis werden in den kommenden fünf bis zehn Jahren 4'500 Unternehmen übertragen.

Ein kurzer Einblick in dieses wichtige Thema, ein im Auftrag der CCF AG erstelltes Video, das die gelungene Übertragung der Firma Astori SA dokumentiert, ist hier verfügbar: <https://vimeo.com/arcanel/ccf-videoastori>.

### **Eine moderne und engagierte Organisation**

Die effiziente Bearbeitung von über 250 Finanzierungsgesuchen im Jahr 2024 zeugt vom Engagement und von der Professionalität des operativen Teams der CCF AG, das sich heute aus 13 Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern zusammensetzt. Die Stabilität des Personalbestands trotz Arbeitsintensität zeugt vom Erfolg der Personalpolitik, die auf Weiterbildung, Flexibilität (Teilzeit, Telearbeit) und die Wertschätzung von Kompetenzen ausgerichtet ist.

Die Umsetzung eines neuen Entscheidungsprozesses im Jahr 2024 hat die Verkürzung der Antwortzeiten möglich gemacht und damit die Agilität der CCF AG noch verstärkt. Parallel dazu wird die schrittweise Implementierung eines neuen ERP-Systems die Fähigkeit der Einrichtung stärken, den Volumenzuwachs zu bewältigen und zugleich einen hochwertigen Service zu garantieren.

### **Gestärkte Partnerschaften und erweiterte Mandate**

Als Koordinator der Walliser Fonds sorgt die CCF AG dafür, dass sich die verschiedenen Finanzierungsquellen effizient ergänzen. Zudem ist sie ein Partner des Vertrauens für die Gebietskörperschaften, wie am Impulsprogramm der Stadt Sitten deutlich wird, das seit 2023 von der CCF AG verwaltet wird. Im Rahmen dieses Programms konnte in zwei Geschäftsjahren bereits finanzielle Unterstützung in Höhe von Fr. 685'000.- an 18 Unternehmen gewährt werden. Dieser Erfolg zeigt, wie wichtig die Zusammenarbeit von öffentlichen und privaten Akteuren bei der Dynamisierung der Wirtschaft auf lokaler Ebene ist.

### **Solide Jahresrechnung, gleichbleibende Dividende**

Dank einer disziplinierten Geschäftsführung weist die Jahresrechnung 2024 einen soliden Gewinn aus, sodass erneut eine Dividende von 3 % an B-Aktionäre gezahlt werden kann. Dieser finanzielle Erfolg ist ein Beleg für die Bedeutung des hybriden Modells der CCF AG, das auf einer Kombination von öffentlichen und privaten Geldern beruht.

### **Generalversammlung 2024 der CCF AG**

Die Ergebnisse des Jahres 2024 werden den Aktionärinnen und Aktionären der CCF AG auf ihrer Generalversammlung am Donnerstag, den 12. Juni 2025 um 16.00 Uhr im Konferenzzentrum der Walliser Kantonalbank in Sitten präsentiert.

### **Kontaktpersonen:**

*Für das Unterwallis:*

Pascal Perruchoud, Präsident der CCF AG - 079 220 72 71- [pascal.perruchoud@ccf-valais.ch](mailto:pascal.perruchoud@ccf-valais.ch)

Jacques Métrailer, Direktor der CCF AG - 027 327 35 50 - [jacques.metrailer@ccf-valais.ch](mailto:jacques.metrailer@ccf-valais.ch)

*Für das Oberwallis:*

Andreas Biner, Vizepräsident der CCF AG - 079 417 71 05 - [andreas.biner@zermatt.ch](mailto:andreas.biner@zermatt.ch)

Irene Rieder, Mitglied der Direktion, Verantwortliche Oberwallis - 027 924 64 35 - [irene.rieder@ccf-valais.ch](mailto:irene.rieder@ccf-valais.ch)